

自分の将来の職業について考えよう！
～職業を選ぶ時のポイントは？～

校長 柿元 真一

5月22日と23日、3年生と保護者を対象に上級学校説明会を開催しました。公立高校、私立高校、8校の先生方に説明していただきました。限られた短い時間の中での説明でしたが、各学校の特色がわかったと思います。3年生にとって、進路が次第に現実のものとなってきました。自分のこととして真剣に向き合い、進んでほしいと思います。夏休みなどに実施される体験入学に参加して、実際の学校の様子に触れることも大切だと思います。また、配布された資料を参考に、先生や家族のアドバイスもしっかり聞きながら、自分自身がしっかり納得して受験し、進学してほしいと思います。

中学卒業後の進路を自分なりに深く考えるきっかけになったと思います。進路を考えると、自分がどんな仕事をするかというのは一生に関わることであり、慎重に判断すべきです。職業を選ぶときに考えておくべきことはどんなことでしょうか。たくさんある中のいくつかを挙げてみます。

1 その仕事をして、自分は幸せか

自分がその仕事を好きであれば、こんなに楽しい人生はないでしょう。仕事がきつくてもやっていけるのは、自分がその仕事が好きで、その仕事に誇りをもてるからです。やるからには自分が納得でき、好きな仕事をしたいものです。ただし仕事をして楽しいことばかりではありません。

どこかで苦しいことつらいことに直面することもあると思います。その時「自分はこの仕事できて、苦しいこともあるけど幸せだ！」という気持ちで困難を乗り越えられるようであればいいですね。

2 その仕事で満足できる収入が得られるか

いくら好きな仕事であっても、収入が少なくて生活が苦しいようであれば、その仕事を長く続けることができません。その仕事を続けるためにまた別にアルバイトをするようなことになるようであれば、せつかくの仕事もつらいものになってしまいます。その仕事で自分が満足できる収入になるかを考えましょう。

3 自分がその仕事をする中で、社会にどんな貢献ができるか

仕事をする中で他の人の役に立つということが満足や喜びになります。自分がどんな仕事で社会に関わり、貢献できるかを想像してみましょう。それによって自分が満足し、さらに自分が成長できる仕事を選びましょう。

その他に、その仕事をするためにどこに住まなければならないか、その仕事をする人が世の中にどのくらい必要とされているか（つまり、ごく少数の人しか必要とされないのに人気があり競争率がたいへん高く、なかなか就けない仕事もあるということ）、自分にその能力やセンスがあるか等、判断の基準になることはいろいろあると思います。家の仕事を継いだり資産を活用することを考える必要のある人もいるでしょう。

これから先、高校で学んだり、今まで気づかなかった職業に出会ったりして、考えが変わってくることもあります。将来の仕事に関しては早々と決定せず、まだまだ柔軟に考えていてもいいと思います。ほとんどの仕事が生の中での役に立っている仕事です。将来自分がどんな仕事をして社会で活躍できるか、たくさんの候補を挙げ、その仕事をがんばっている自分の姿を想像してみてもいいでしょうか。家族や身近な人たちに自分の考えや思いを相談してみて、アドバイスをもらいながら考えを深めてみましょう。

避難訓練

5月13日(月)に地震避難訓練を実施しました。机の下にかくれた際に、机をしっかりと持たなければ大きな地震では机が動いてしまうことなど、実践を通して学びました。避難の後には、いちき串木野市消防署の署員の方から講評とAEDの使い方について指導して頂きました。ありがとうございました。



地区陸上大会

5月15日(水)に伊集院陸上競技場で地区陸上競技会が実施され、陸上部4人の選手が参加しました。それぞれ自分の出せる力を発揮していました。

■さんが共通800mで3位となり、県大会出場を決めました。おめでとうございます。



校内スケッチ大会

5月16日(木)に校内スケッチ大会を実施しました。本年度も絵がきの作成をしました。本年度は2時間での実施となりましたが、真剣に時間いっぱい作品を仕上げていました。



生徒総会

5月17日(金)に生徒総会を実施しました。本年度は、タブレットを活用して生徒総会を実施しました。生徒会の活動方針や活動計画、専門部の活動方針、決算、予算などを審議しました。またスローガンも提案され「TRY! 常に挑戦する生冠中」に決定しました。生徒総会開催にあたっては、生徒会役員の皆さん、準備等ご苦労様でした。



親子奉仕作業

5月19日(日)に小中合同親子奉仕作業を実施しました。校庭の草取りやプール内の草刈り、溝さらい等していただき、学校が大変きれいになりました。御協力ありがとうございました。



福祉体験学習 1年生

5月21日(火)にいちき串木野市社会福祉協議会の4人の先生方を講師として、福祉体験学習を1年生で実施しました。高齢者疑似体験や車椅子体験、視覚障がい者体験を行い、思うようにならない体験をしました。今後はこの体験をまとめていきます。



上級学校説明会

5月22(水)、23日(木)に上級学校説明会を実施しました。1日目は串木野高等学校、市来農芸高等学校、川内商工高等学校、伊集院高等学校で2日目は神村学園高等部、れいめい高等学校、鹿児島情報高等学校、鹿児島育英館高等学校でした。進路選択の参考にしてくれればと思います。



「食育」に関する職場見学

5月22日(水)に西日本ベストパッカーにおいて、「食育」に関する職場見学を実施しました。加工食品についての知識・理解を深めると共に、食の大切さや安全性について学びました。



SOSの出し方に関する授業

5月22日(水)にスクールカウンセラーの先生を講師として、SOSの出し方に関する授業を1, 2年生で実施しました。この授業を通して、自分を知り、悩みをかかえ込まないようにしてくれればと思います。



5月のいじめ認知件数は0件でした

芸術鑑賞会ワークショップ

5月28日(火)に大阪交響楽団による芸術鑑賞会ワークショップを実施しました。今回はバイオリン、フルート、トロンボーン、ピアノを演奏する4名の方が来ていただき、オーケストラの話やミニコンサートを行いました。バイオリンを初めて弾いた生徒が指導により、きれいな音色を出したのにはびっくりしました。



地区総体(バレー競技)

6月4日と5日に地区総体バレー大会が実施されました。3年生にとっては最後の大会でした。男子は今年度、久しぶりに合同チームではなく単独チームで出場し、女子は2日目の決勝リーグにも進出しました。男女とも精一杯頑張りました。



認知症サポーター養成講座 1年生

6月6日(木)にいちき串木野市長寿介護課介護予防係の方を講師として、認知症サポーター養成講座を実施しました。声かけの仕方等を劇をしながら学習しました。生徒の感想には、「声かけで気をつけること」や「困っている人に声をかけてみたい」といった感想がありました。



串木野高校卒業生による講演会

6月7日(金)に串木野高校卒業生による講演会がありました。本年度は今年の3月に串木野高校を卒業した2名の方を講師として串木野高校で学んだことや良かったことなど話をしてくれました。話を聞いた生徒は、『「できた」という言葉をたくさん話せるようになりたい』『自分も何か地域のために積極的に動いていきたい』等の感想を述べていました。講演をしてくださった2名の卒業生の皆様、ありがとうございました。



個別課題解決学習発表会(3年生)

6月8日(土)に3年生の個別課題解決学習発表会を実施しました。平和について、調べたことをまとめて、発表をしました。来月は学校運営協議会委員の方にも参観していただいでる発表会があります。



7月行事予定

- 1日(月) 「個別」学力向上タイム(教育相談) ～2日
- 3日(水) 個別課題解決学習発表会(2年)【学校運営協議会委員参観】
- 5日(金) 授業参観、学級PTA、学校保健委員会(家庭教育学級)
- 8日(月) スクールカウンセラー来校 9:00～12:00
- 9日(火) 2年職場体験学習(～10日)
- 11日(木) 非行防止教室(1年)、租税教室
- 12日(金) 校内球技大会
- 13日(土) 個別課題解決学習発表会(3年)【学校運営協議会委員参観】
- 19日(金) 1学期終業式、大掃除
- 22日(月) 第2回学校運営協議会

オーケストラ(大阪交響楽団)がやってくる!

6月26日(水)13:50から生冠中体育館にて小中合同芸術鑑賞会を実施します。今回は大阪交響楽団64名のオーケストラが大阪から来ます。地域、保護者の方も鑑賞可能です。ぜひおいでください。

